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DIPARTIMENTO DI SCIENZE UMANE E SOCIALI 

                                                                                                     

Verbale del Gruppo AQ  “Relazioni internazionali” del 20/10/2022 

 

Il giorno 20 ottobre alle ore 10,00 si è riunito il gruppo AQ con il seguente punto all’odg: incontro 

con gli studenti del CdS . 

Sono presenti la coordinatrice del CdS, prof.ssa Alessandra De Chiara ed i professori Antonio Lopes 

e Valentina Grado. 

 

L’incontro è stato organizzato con l’obiettivo di discutere con gli studenti sull’andamento del corso 

di studi e rilevare eventuali criticità sia rispetto all’organizzazione didattica sia rispetto agli 

insegnamenti impartiti. In particolare si sono toccati i seguenti punti: grado di soddisfazione sul 

percorso di studio e rispondenza alle aspettative; nuove tematiche/insegnamenti da inserire nel 

percorso di studio; carico didattico; coordinamento tra i programmi degli insegnamenti; mobilità 

internazionale. 

 

La discussione ha registrato che gli studenti sono mediamente soddisfatti dell’organizzazione del 

CdS. Si rilevano però giudizi contrastanti tra gli studenti in base alla provenienza degli studi effettuati 

alla triennale: in particolare, coloro che provengono dalla classe di laurea L-36 (Scienze Politiche) 

rilevano, in alcuni casi, la presenza di ripetizioni degli argomenti di studio rispetto agli stessi trattati 

alla triennale, diversamente per coloro che provengono da classi di laurea differenti non si registra 

tale critica e gli studenti dichiarano utile riprendere alcuni argomenti di base, dichiarandosi soddisfatti 

dell’andamento del loro percorso di studi. 

Inoltre gli studenti non rilevano carenze nel percorso che stanno portando avanti e non propongono 

nuove tematiche da approfondire. 

 

Per quanto concerne il carico didattico, la discussione con gli studenti ha fatto emergere un carico 

eccessivo richiesto dall’insegnamento di Governance regionale e globale. La preparazione per il 

superamento di detto esame, anche per il carico di lavori individuali richiesti in aula, a detta degli 

studenti ha prodotto una minore disponibilità di tempo per lo studio di altri insegnamenti, e 

l’insoddisfazione per il mancato riconoscimento in sede di esame, per il suddetto insegnamento, dei 

lavori ulteriori svolti in aula. 

Allo stesso modo, pur consapevoli della situazione di emergenza che per l’A.A 21/22 si è venuta 

creare sull’insegnamento di Organizzazione politica e governance europea, gli studenti registrano un 

notevole carico didattico. 

 

Non si rilevano giudizi critici in merito alle duplicazioni tra gli insegnamenti. 

 

Per quanto concerne la questione della mobilità internazionale, la discussione con gli studenti ha fatto 

emergere alcune criticità che ostacolo il conseguimento all’estero di crediti formativi: in primis, il 

costo dello spostamento all’estero e la dimensione esigua delle borse Erasmus; la poca disponibilità 
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di convenzioni con Atenei in cui poter seguire gli insegnamenti in inglese; la scarsa rispondenza nei 

semestri tra gli insegnamenti da seguire in Italia e quelli che possono essere seguiti all’estero 

nell’ambito delle varie convenzioni. Si rileva anche che alcuni studenti, dichiarandosi soddisfatti nei 

confronti del percorso di studio che stanno seguendo, non sentono la necessità di svolgere l’esperienza 

di studio all’estero. 

 

Infine, la discussione ha anche fatto emergere una criticità legata allo svolgimento dello stage, in 

particolare per quanto riguarda lo svolgimento obbligatorio del corso sulla sicurezza per coloro che 

svolgono lo stage in presenza. A tal proposito, gli studenti rilevano che il bando per poter accedere al 

corso sulla sicurezza è stato pubblicato solo una settimana prima della scadenza e non è stato 

opportunamente messo in evidenza tra gli avvisi. Inoltre, il bando recava pochi posti disponibili per 

poter accedere al corso, pertanto molti studenti non hanno potuto svolgerlo e solo tutt’ora in lista di 

attesa. 

 

La discussione si è chiusa alle ore 11 

 

Prof. Alessandra De Chiara 

 
Segretario verbalizzante 

Prof.ssa Valentina Grado  

 
 


